
La Voce ha intervistato Francesco Guasto, ex gestore dell’Elisuperficie Gio
vanni Il di Sambuca che, con i volontari della Protezione civile, in maniera 
assolutamente gratuita, ha garantito la piena funzionalità e manutenzione 
dell’infrastruttura. 
Francesco, ci risulta che sin dalla inaugurazione, le chiavi dell’elisuperficie 
sono state consegnate simbolicamente a lei. Quali sono i requisiti per ot
tenere l’incarico che lei ha ricoperto fino a qualche mese fa? 
La qualifica di gestore si ottiene mediante un decreto di Polizia rilasciato 
dalla Questura competente, che io ho sempre avuto. 
Per quale motivo la certificazione all’utilizzo notturno è stata revocata? 
La certificazione è scaduta il 9 aprile 2020 ma, in considerazione della diffi
cile situazione sanitaria dovuta alla pandemia, l’ENAC (Ente Nazionale Avia
zione Civile), su mia richiesta, l’ha prorogata fino al 31 ottobre 2020. Alla 
scadenza, sono stato contattato dall’ufficio “Rinnovo certificazioni” per pre
disporre la verifica dei requisiti richiesti. Durante il sopralluogo, alla pre
senza di un delegato della Banca Sicana  proprietaria della struttura, con 
la quale avevo una convenzione, ormai in via di rinnovo, relativa alla ge
stione dell’elisuperficie  l’ingegnere dell’Enac, nel prendere visione dello 
stato dei luoghi, ha rilevato che necessitavano lavori di adeguamento alle 
nuove norme vigenti in materia  sostituzione luci e installazione di un 
gruppo elettrogeno UPS.  
Il primo preventivo  sottoposto all’attenzione della Banca Sicana, che si 
aggirava intorno a 50.000,00 euro, è stato ridotto, grazie alla mia media
zione, a circa 30.000,00 euro, con la garanzia di rispettare i requisiti richie
sti. Nel frattempo è arrivata la lettera di sospensione dell’operatività 
notturna, per cui al momento la piazzola non può ricevere elicotteri in 
emergenza nelle ore notturne, mentre nelle ore diurne può essere agibile 
solo su responsabilità del comandante pilota dell’eventuale elicottero del
l’elisoccorso. In tal caso, in base al Decreto Ministeriale 2006 diventa eli
superficie occasionale.  
Come si sa, l’elisoccorso, in caso d’intervento primario, può atterrare in qual
siasi posto, parcheggio, strada, campo sportivo ecc. per cui l’elisuperficie 
sambucese viene considerata come una normale area libera da ostacoli, ma 
non certificata. Faccio anche presente che nel territorio che comprende i 
comuni di Sambuca, S. Margherita di Belice, Montevago, Giuliana, Chiusa 
Sclafani, è l’unica a essere certificata per l’operatività notturna. 
E lei ha ricontattato la Banca Sicana? 
Certamente! Poiché in questo periodo viviamo tutti con l’ansia che qualche 
concittadino possa avere bisogno del soccorso elicotteri, ho sollecitato più 
volte la Banca Sicana per l’acquisto e per la messa a norma dell’elisuperfi
cie, ma purtroppo ad oggi nulla per iscritto mi è stato recapitato. Solo in 
maniera verbale mi è stato comunicato che per il momento la banca non 
è nelle condizioni di poter affrontare la spesa. 
Nonostante il diniego, lei manterrà la qualifica di gestore dell'elisuperficie? 
Purtroppo no! Non ho potuto fare altro che prendere atto della situazione 
e rassegnare le mie dimissioni da Gestore dell’Elisuperficie Giovanni Paolo 
II. Non è un buttare la spugna, ma ad oggi non ci sono più le condizioni af
finché sia io che tutti volontari che mi collaborano per la gestione della 
piazzola possiamo garantirne la piena efficienza. La responsabilità è troppo 
alta nei confronti della comunità. Immaginate cosa significherebbe per me 
o per chiunque ad una chiamata di emergenza dover rispondere: “Non 
siete autorizzati all’atterraggio”! Per me è troppo forte questo timore. 
L’amministrazione comunale è informata della revoca? 
Il Sindaco ad oggi non si è fatto sentire e non so se ha preso posizione, ma 
sicuramente da “dietro le quinte” si starà muovendo per garantire la per
fetta funzionalità dell’elisuperficie che ricordo in questi anni ha permesso 
a molti sambucesi, e potrei fare l’elenco, di poter essere salvati grazie al
l’elisoccorso. 
Mi auguro per il futuro che questa situazione possa risolversi velocemente 
e a chi si appresterà a gestire in futuro la piazzola auguro buon lavoro. La 
nostra comunità sambucese vale prima degli interessi economici.

Tredici anni fa, al momento dell’inaugurazione, le chiavi dell’eliporto furono 
consegnate simbolicamente al coordinatore della sezione dei Volontari 
della Protezione Civile di Sambuca, geom. Francesco Guasto, in possesso 
della qualifica di gestore che, fino al momento della revoca, si è fatto ga
rante dell'agibilità dell'infrastruttura. Dall'intervista che ha rilasciato alla 
Voce  e che qui accanto pubblichiamo  abbiamo appreso che la Banca Si
cana non è disponibile a farsi carico finanziariamente della messa in sicu
rezza della piazzola che, senza i necessari adeguamenti, perderebbe la 
qualifica di elisuperficie “certificata” per mantenere quella di “occasionale”, 
con i limiti evidenziati. 
La Voce di Sambuca, facendosi interprete del sentire comune e conside
rando anacronistico mandare al macero l’infrastruttura, chiede al Sindaco 
e all’amministrazione comunale di attivarsi perché non si perda questo pre
zioso presidio. La Voce
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Mentre  andiamo  in  stampa  il  Sindaco  ci assicura  che,  in  col
laborazione  con  la  Banca  Sicana,  farà  di  tutto  per  mettere  
in  sicurezza l’eliporto.


